

令和3年第3回定例会は、8月31日から18日間の会期で開かれました。 十和田市 長期継続契約を締結することができる契約を定める条例の制定など、 議案16件 議2件含む)、報告4件、認定8件が上程され、いずれも原案のとおり可決されました。 また3月3日に百条委員会が設置された「議員から市職員へのパワーハラスメント

疑惑に関する調査の件」は否決されました。(委員長報告の内容は12頁参照)

予算を計上

可決

続いているため、事業継続のため 響により、1年以上にわたり幅広 昨年度に引き続き支給します。 の経済支援を目的とした給付金を い業種において厳しい経営環境が 新型コロナウイルス感染症の影

ずれかの月の売上が、 12月28日まで申請により支給しま 業者を対象として、 比で30%以上減少している次の事 令和3年4月から11月までのい 9月15日から 前々年同月

弗2次経済支援対策給付金

切バス、 タクシー、 支給額:10万円から10 遊覧船 運転代行、 高速・ 0 方円 貸

製造、 支援、 支給額:20万円から200万円 卸売、 小売、観光、 理・美容、 学習

宿泊施設、

結婚式場

第3次飲食業支援給付金

支給額:

20万円

支給額:

20万円以内



(仮称)北園団地【旧県西公舎用地等】



(仮称)瀬戸山団地【市民東プール跡地】

規2市営住宅の 見を設定

地、 朽化が進む金崎A団地、 等を活用するPFI事業により老 業費を設定しました。 たな市営住宅を整備します。 今後、契約するために必要な 民間の資金と経営能力・ 上平団地を集約し2か所に 金崎B 技術 事 新 寸 力

その他可決した主な議案

の各工事請負契約を締結 ①建築·②電気設備·③機械設

①契約金額:15億2900万円 企業体 相手方:上北建設・エフピー ·平和実業特定建設工事共同

※いずれも工期は ③契約金額:1億5587万円 ②契約金額:2億2605万円 相手方:中沢水道・成田設備 特定建設工事共同企業体 相手方:谷島電気・樋口電工 特定建設工事共同企業体 令和4年12月9日まで

現代美術館常設展 示

展示の観覧料が増額となります。 常設作品の増設等に伴 常設

住 住 所が市内の個人:800円 所が市外の個人:1000円

20人以上の団体:800円

※高校生以下は変わらず無料

令和2年度 決算審査

べて認定されました

令和2年度の一般会計、各特別会計、各企業会計の決算は、 議員全員で構成する決算審査特別委員会の審査を経て、いず れも認定されました。

決算審査特別委員会での主な質疑を要約して掲載します。

第2中央駐車場 保健センター

の工夫が必要では。 変わったことへの案内 駐車場の車両出入口が 弁 これから検討 また安全確保

します。

十和田湖支所跡地 ドがされているが。 未だにバリケ

生育が整い次第、 ました。今後、芝生の られたため修繕を行 了後に土地の陥没が見 していきます。 11

後の予定は。

問

整備条件と今

す。

同齡者運転免許証

やす考えは。 免許証の自 主

問

支援金額

を増

通事故を抑制する目 返納を促すことで、 現在は考えていません。 で実施しているため、 交 的

環バスの

増設の基準は。

がら、

警察と相談して

議所等の意見を聞きな

学校、

商工会

成しています。 討し、スーパー、病院 公共施設を通るよう形 民の要望を踏まえて検 町内会長や市

含めて検討します。 椅子を置く考えは。 問 スーパー等 実施の可否も

保育所の整備

芝生の整備

きます。 です。 要性の高い施設が条件 や施設の老朽度を踏ま 施設の入所者数の推移 を経過し、 えて方針を検討してい 今後は、 概ね40年以上 緊急性や必 対 象 7

防犯カメラの設置

共施設以外への設置は。 問 飲食店等の公 0 Á T

Mの隣です。

庁舎本館西側

窓口の場所は

決めていきます。 **晨業人材力強化**

家はあるか。 途中でリタイアした農 新規就農後に

由にリタイアしていま 扱いが難しいことを理 畜産農家1名が動物 在の累計42名のうち、 令和2年度現 0

消費生活センター

約解除、 関する契約トラブル等 光回線や電力切替えに ド会社からの高額請求、 が主なものです。 ムの課金によるカー 健康食品の契 オンラインゲ 相談内容は。

教職員の ストレスチェック

た調査となります。 気づくことを目的とし

んでした。 レスの判定者はいませ 夕によると、高スト 結果は。

教育相談室

相談実績は。

年間3000

の程度を教職員自らが 心理的な負担 学校ごとのデ 内容は。

エンディングノート

基本的には65 配付対象は。 柔軟に

蔵以上ですが、 応しています。

市立 市役所 中央病院 保健センター 市民図書館 第2中央駐車場 保健センターや市民図書館を利用する 場合の駐車場の出入口はこちらです 三本木 中学校

います。 で、 で、 増やす成果が毎年出て 適応指導を受け、 件ほどの相談 的な時間を過ごすこと 登校の相談です。 実際の来訪者は約60 問 その 徐々に登校回数を ほとんどが不 相談室に通い 開設の成果は、 に対 社会 Ų



洋

山田 洋 (市民連合クラブ)

進のために、奨学金返 還支援制度を導入する 若者の定住促 Ш

と考えています。 効な取組だと思います えるきっかけとして有 市への移住・定住を考 識しており、 促すための支援策と認 就職やUIJターンを 検討を進めたい 地元企業への 若者が当

康診断の結果は。 小中学校の健

い状態が続いています。 向が全国平均よりも高 虫歯と肥満傾

いるのか。 どのような指導をして 肥満傾向児に

結果を家庭

奨学金返還支援制度を 若者の移住 有効なので検討を進めたい ・定住の促進に 導入する考えは

健室で定期的に体重測 と家庭の希望により保 ています。 定や健康相談を行うな 個別に知らせ、 継続的 な指導をし 本人

考えは。

果に異常が見られる場 合は受診を勧めていま を実施する考えは。 検査を加えた健康診断 望者を対象として血液 慣病予防のために、 子供の生活習 学校では結

す。 場合のみ病院で行うべ きと考えています。 血液検査は必要な

動いたらよいのか判断 の大雨警報の放送内容 が分かりづらい、 政無線による8月10日 同報系防災行

をしていくのか。 だが、どのような放送 見があった。避難すべ がつかなかったとの意 き緊急時の対応が心配

時間、 7 かりやすい放送に努め と伝わるよう、より分 など、情報がしっかり 2回繰り返し放送する な言葉で、 いきたいと思います。 対象地区を簡単 ゆっくりと、 発令の内容、



放送を聞き直す機能もある防災ラジオ

(仮称)公共交通拠点の整備効果は

観光分野の誘客促進などが図られる



の向上、居住の促進が図 中心市街地での回遊性 と考えています。さらに、 の誘客促進に寄与する などの交通結節点とし どう考えているか。 向上のほか、観光分野で て、市民生活の利便性 交通拠点の整備効果を バス、タクシー (仮称)

市民生活の利便性向上のほか

公共 **中 尾 利 を** (自民公明クラブ) 香 ф 等は民間事業者が隣接 能性も含めて協議した すが、遅れる場合は市 内に設置される計画で 地に整備する複合施設 いと考えています。 で臨時的に補完する可 整備されるのか。 **辰林商工部長**

(仮称)公共交通拠点整備場所の旧亀屋跡地

容は。 のドッグランの施設内 道の駅とわだ

開設のため施設、 今年度は実証実験的な **辰林商工部長** トル四方の 広さで、 約12メ

理者と協議していきた りますが、 等が十分でない面もあ いと考えています。 今後指定管

られると考えています。

停留所のほか

に待合室、

トイレ等は

待合室

望に沿い、 来したいとの学校の要 準備を進めています。 オンカーテンで仕切る 切っている特別支援教 室を改善できないか。 ベニヤ板で仕 アコーディ 自由に行き

でいるか。 継者育成は円滑に進ん 伝統芸能の後

教育部長 動が継続されています。 地域の子供たちを集め ての指導により継承活 た練習や学校へ出向い 各保存会で

スケートボードパーク 大会が行える

情報収集に努めます。 を設置する考えは。 ら意見を聞き、 関係団体か 調査と

暗所視支援眼鏡の購入を 補助する考えは

追加手続を速やかに進める

補助対象となる日常生活用具への

で検査をする方は個人

る考えは。

市販

康福祉部長

毎年

4

希

無症状

費用へ補助すべきでは。 **査キットの配付や検査** のためにも、

コロナ検

感染早期発見

観 田 量 子 (自民公明クラブ)

者へ慰労金を支給する 考えは。

考えにくい現状です。

考えていません。

ていないため、

補助は

していたため、

補助

は

もしっかりと把握でき の検査キットの有効性 的な理由が多く、

望者に予防接種を実施 月の広報で周知し、

べきと考えているため、 任で全国一律に支給す 健康福祉部長 玉 0 責

今年度学校

その

っており、対象品目へ

生活用具の見直

しを行

定める補助対象の日常

現在、

規則に

購入を補助する考えは。 症の暗所視支援眼鏡の

網膜色素変性

の追加

を含め所要の改

と考えています。

を速やかに進めたい

保育関連従事者にも慰労金の支給を

対策できるのは1から によりますが、すぐに 同点検を実施し、

状況

に絞って関係機関と合

保育関連従事 回って改善できるのは 箇所数と、そのうち見

通学路の危険

市独自の支給は考えて いません。 うち2から5か所程度 た箇所は86件で、 から報告が挙がってき 何か所程度か。

3か所程度です。 全を守るため、 子供たちの安

専用の予算措置をお願

別案内が控えられ、 りHPVワクチンの個 種機会を失った人たち 接種費用を補助す 国の通知によ

中嶋秀 -(自民公明クラブ)

の当市の財政状況は

の 目治体もあるが (非常事態宣言を出す 財政状況は。 コロナ禍で財 当市

期など市民生活に影響 ており、 高が一定程度確保され を及ぼす事態にはなっ 停止や公共工事の延 画財政部長 いません。 市民サービス 基金残

打合せが進まず、受入 を図っていきます。 今後態勢が整い次第、 の影響で会社本店との 農林商工部長 肥育を行うみらいグロ れの条件が未定のため、 社開業の情報提供は。 バルファーム株式会 産農家への情報提供 和牛の生産、 コロナ

ф 市民生活に影響する事態にはな 基金残高を一定程度確 「ナ禍

湖増殖漁業協同組合で ます安定供給の方策と 直近3年間の漁獲量は。 **B林商工部長** 十和田湖ひめ 十和田

5 ト 7・6トンです。 トン、令和元年度10 量は平成30年度10・9 補助しています。漁獲 で稚魚飼育費の一部を 令和2年 度

ブランド化が進む十和田湖ひめますの安定供給を

からは、 体に向けた取組を進め 今年度は10月末までに 点の廃屋は17施設で、 **撤去に進展はあったか。** ていくと伺っています。 る予定で、 さらに2施設を解体 設が手続中、 1施設を解体し、 去の進捗状況は。 宇樽部の廃船 今年8月末時 休屋の廃 その他も解 来年 3 施 ・度は す

放流し、当市と小坂町 は毎年70万尾の種苗を

撤去を求めており、 る重点事業要望の中で 成30年度から県に対す 管理者は ていきたいとの回答を 的措置も含めて検討し 辰林商工部長 県の のため、 桟橋の 平

得ていますが、

具体的

な進展はありません。

6



嬰 田 百合子 (市民連合クラブ)

外郭団体への今後の対応は

取組の見直 必要な支援をしていく しの検討を進め

外郭団体とは。 市が所管する

町内会連合

防犯協会、 保全対策協議会、 到 消費者の会、 交通安全母の会、 赤十字奉仕 奥入 名水

対する助言や人的支援 補助金の交付、事業に 市の関わりは。 各団体への

会の7団体です。 瀬川クリーン対策協

や運営の健全性を確保 今後の対応は。 団体の取組

可能 ていきたいと考えます。 必要に応じた支援をし 見直しの検討を進め、 に即した効果的で持続 社会情勢等の変化 な取組となるよう

> たなコロナ感染防止対 小中学校の新

> > 難

しいと考えます。

策は。 9月末ま

える、 控える、 長時間接触する活動を **炡状があれば登校を控** 本人や同居家族に風邪 授業等で他 学校行事を原 者と で、

また、 則中止または延期、 活動を禁止とします。 学校で感染者が 部

な範囲の閉鎖、 健所と相 業を想定しています。 確認された場合は、 談の上、 臨時休 必要 保

市

関係団:

体との

進捗状況と財源は。

の

を行っています。

用する考えは。 で女子スラックスを採 市内全中学校

までに基本計画を策定

国の社会資

開

き、

10月末までに基

本構想案、

来年3月末

意見交換会を3回程度

の仕様、 なるため早急な実施は 取扱業者が異 各校の制 服 用を考えています。 本整備総合交付金の活 したいと考えています。

男女平等の観点から女子スラックスの導入を

知する考えは。

どの情報を同報系防災

事故な

行政無線で流すことは

できないか。

大規

す

行政無線等を活用し周

集落道の草刈りに使用する

集落道の草刈 斉

は。 も多数あります。 作業をしている町内会 組んでいますが、 は 購入費を補助する考え り作業に使用する機械 て草刈り作業等に取り レーキ等の器具のみで 地域の状況に合わせ 各町内会で 鎌や

ときは、

械購入費を補助する考えは

公平性の確保が困難なため難しい

斉 藤 重 美 (自民公明クラブ) 個体数、 報があった際は、 組んでいます。 を行い、 導入し、 市民から鳥獣の目撃情 拡大防止に向けて取り センサー ん情報め 鳥獣の特定や 農作物被害の 生態等の把握 カメラを15台 令和元年度に

政無線も活用し、 それがあると判断した 促しているほか、 に努めたいと考えて 出没など人的被害のお 同報系防災行 ーるで注意を また、 駒ら 周知 熊 0 います。 身体や財産の保護に関 していきたいと考えて 行止めなど影響の大き の火災、 ています。 ら放送は行っていませ 人情報保護等の観点か は放送を行うことにし 模火災や市民の生命、 る情報発信では、 事案については放送 緊急を要する場合 大規模火災、 事故などは個 一方、 火災に関

個別



難しいと考えます。

手挙げができず、

令和元年度に設置したセンサー ーカメラ

案の補助

は機

機械を所

16議員が市政を問う

オオハンゴンソウが繁茂する

管理に取り組

んでいき

V

跡

地

の 適 正

たいと考えています。

設計に反映しているの

た事例を新築施設の

不具合が発生

か。

埋設された

刈取りなどの駆除を行い 適正な管理に取り組む

米田小学校跡地の今後の管理は

信 明



今 泉 信 り (市民連合クラブ)

壁等のコンクリートの

亀裂など、 老朽化した

地に特定外来生物のオ 米田小学校跡

茂を確認しています。 現地 にて繁

期に刈取りなどの駆除 に管理. て 今後どのよう 開花期の初 いくのか。

めています。

していることを確認

Ļ の確認、 専門業者による各種点 じて速やかに対応を進 考慮した上で必要に応 検業務委託 建物・設備の日常点検、 用量の増減による漏水 安全性・緊急性を 教職員による 毎月の水道使 などを実施

れた水道管の漏水や外 地下に埋設さ 特定外来生物に指定されているオオハンゴンソウ 対 高い配管材を採用する め、 建設費が高額となるた 冬季の凍結対策などで と認識していますが、 期に発見する方法とし 配管設備の不具合を早 配管経路で、 て配管の露出化が有効 応をしています。 これまでと同様の 耐久性の

降、 議 数と理由は。 員の中途退職者の 採用10年以内の市 平成22年度以 人数は、 中

取り組んでいるのか。 字校施設の調査にどう

央病院 です。 の観点から求めていま な理由はプライバシー どが自らの意思による 職の職員を除き、 自己都合退職 理由は、 の医療職と消防 で、 ほとん 13 人 詳細



渕 峰 (活新会) 峰

来年

4月から公共施設

予約システムの利用を開始予定

尚

行政のデジタル化の進捗状況は

ル化の進捗状況は。 オンラ

向け、

引き続き取り組

す。 施設、

また、

庁舎、

公共

防犯灯の照明の

稼働し、 インで、 る電子 予約システムの構築を などができる公共施設 利用開始予定の、 部の 来年4月から

進めています。 向けた市の考えは。

ます。 策定し、 ジタル行政推進計画を 派 庁的な浸透を図ってい 報化検討委員会で、 長等で組織する行政情 により通信事業者から 遣されるデジタル専 人材の知見を活用 また、 4月から全課 国の制度 全

行政のデジタ 笹

ながら、

市民

の利便性

成14年3月に策定

向上や事務の効率化に

温室効果ガスの排出量

削減に取り組んでいま

申請システムを 届出手続ができ 今年7月から 予約 います。 んでいきたいと考えて

削減のために公用車の

一部を電気自動車に

LED化や、

排気ガス

今年3月にデ デジタル化に

※2050年までに温室効果 社会に向けた取組は。 戦略のための脱炭素化 ために策定された戦略 等の取組を促し、応援する目標の実現に向け、企業ガスの排出を実質ゼロにす オフィスプランを平 グリーン成 とわだエコ

でもどこでも行える電子申請システム ています。 の処理を、

認識しています。 再生可能エネル ば大幅なごみの減量と ないと考えています。 組を進めなければなら で、 推進につながるものと エネルギーとわだと連 の課題を整理して、 方法の検討など、 携して進める考えは。 分別の徹底や収 家庭系生ごみ 処理できれ バイオガス ギー 多く 集 方 0



L 藤 正 層 (市民連合クラブ) 廣

犯 罪被害者支援の対応は

担当課に看板などを設置 ホームページなどで周知する

害者支援の対応は。 べきと思うが、犯罪被 条例を制定す

線

ページなどで支援窓口 などを設置し、ホーム ちづくり支援課に看板 する体制を整えていま 対応する部署等を紹介 て必要な手続の案内や 害者等の支援窓口とし から担当課に、 今後は担当課のま 平成22年3月 犯罪被

の進捗状況は。 リカン付近の道路整備 レストランペ

いと考えています。 としての周知に努めた

があり、 まずは質問箇所の東側 旦休止しています。 現在は整備を 多くの課題

> 況を見ながら判断した いと考えています。 を優先し、その後 に位置する前谷地 (10頁参照) の整備 の状 6

市 に整備を進めないのか。 整備を諦めた もっと積極的

関係機関と整備方法を 雑解消の状況を踏まえ、 ならないと思います。 相談していかなければ 面から来る通行量の混 で期待される、三沢方 6号線を整備すること わけではなく、 前谷地

体策は。 食品ロスの具

てまえどり

しむ3015まる 010 10分に自席で食事を楽 の最初の30分と最後の 会食や宴会 運動や、

を踏まえ、

教育委員会

ってはならないなど)

に選ぶ と考えています。 運動の啓発に努めたい 0 スーパー等で販売期 迫 った商品を積極的 「てまえどり」 限

取組は。 ごみ減量化の

ます。 付などに取り組 イドブックの全世帯配 ごみと資源の出し方が 無料ごみアプリの導入、 型家電や衣料の回収、 民生部長 使用済 ん る小 で

食品ロス ゼロをめざして 国の新たな食品ロス削減に向けた取組

コロナワクチン非接種の子への配慮は

指導や配慮について 小中学校へ書面 で指示

健康福祉部長

保健師

行っていると事業者か

ら伺っています。

概要の 響評価

住

民説明会等を

方法書の

段階で、 環境影

小笠原 良 (日本共産党)

しない、 無でいじめや差別があ 医等から出された意見 ない子への配慮は。 応を整える、 ンを打たない子や打て (ワクチン接種を強制 副反応への 市内の コロナワクチ 接種の 小児科 有 対

子



すと、 は。

自宅療養と症状に応じ て振り分けしています。 ロナ医療体制の現状は。 宿泊療養、 |師の診断 病床数 位置 業者から得ています。 図りたいとの見解を事 明らかにできれば、 画 [実施後も発電設備の |を調整して保全を 保全範囲 計 を

により入院、 は14床で、

医

て小中学校へ書面で指 では指導や配慮につい 示しました。

辺への風力発電設置計

惣辺放牧場周

の進捗状況は。

響による心の悩みの相 談窓口は。 コロナ禍の影

で受け付けています。 ンターにて来所や電話 こころの相談を保健セ ルヘルス科医師による または中央病院メンタ

の税収が見込まれます。 備に対する固定資産税 財政部長 市の利点は。 発電設 記慮

景観への

響評価方法書によりま 地調査等で状況を把握 されると伺っています。 眺望点19か所を今後現 企画財政 次の準備書に反映 事業者が主要な 環 境

保全への影響は。 十和田古道 **(**)

中央病院のコ

16議員が市政を問う

ワークの実現は可能か

|や県の動向を踏まえ 時期を見て検討する

めたいと考えています。 財政運営となるよう努 将来を見据えた健全な 財源の確保等により、 る事業の選択と集中、 企画財政部長

さらな

多様性を知

り

将来の

雄

市

独自にコロナ対策

の

貧困対策推進計画を策

んが、

来年度子どもの

相談等は特にありませ

康福祉部長

現在、

博

月 一 (令和無心会) 定する予定です。

のか。 の反応を把握している る子供たちのストレス コロナ禍によ 学校では組

ていきます。 切な支援や助言に努め 教育委員会としても適 ケアに当たっており、

国や県の動

実現は可能か。

テレワークの

織的に児童生徒の心の

ック・パラリンピック の取組を教育に生かす 議員東京オリンピ

考えは。 人の生き方の

収の減少が見込まれる

コロナ禍で税

来年度当初予算案

います。

て検討したいと考えて 向を踏まえて時期を見

編成に留意する点は。

供たちが誇れるまちに するための方策は。 未来を担う子 昨年度まで

て、市独自の情報発信

を行う考えは。

供の貧困問題の対策は。

コロナ禍の子

ちをより一 と十和田を誇れる気持 事業を実施し、 度からはキャリア教育 高められました。 したいという気持ちを 体験学習等では、 0 誇れる学校や地域に 地域資源を活用した 層高めます。 ふるさ 今年 他者





や態度を育てていきた して努力し続ける意欲 夢や希望の実現を目指

いと考えています。

堰野端 展 (自民公明クラブ)

ユーチューブで対策の説明や

情報発信を行う考えは

目粛等の呼びかけをしている

イルス感染症対策とし 新型コロナウ

感染予防のための会食 提案予定の経済対策や て呼びかけています。 の往来の自粛等も改め 時の注意点や、県外へ 説明しました。また、 飲食業対策等を丁寧に チューブで、 8月30日にユ 議会に

と考えています。 だけ分かりやすい情報 駒らん情報めーる等を 活用しながら、 発信に努めていきたい ホームページや広報、 できる

市民に素早く外出制限 感染者が増えた場合は、 市で限定的に

等のより強いお願いを

その家族の命を守るた するべきでは。 めに取り組んでいきた 民の安全と、感染者や 議で方針等を固め、 急速に感染拡大した場 いと考えています。 早急に対策本部会 市内で

利用状況は。 新したトモセラピーの 中央病院で更

これからも動画配信

す。 れ、 加しましたが、 数が21件から28件に増 射線治療が受けられま 県で唯一当院に設置さ セラピーは、 1日の治療の上限 治療時間も短縮さ 非常に高精度の放 北東北3 トモ

たばかりの現在は1日

えています。 関や医師会への紹介等 市立三沢病院との連携 リースや、 と並行して、 しています。 20件程度の利用で推移 貢献していきたいと考 による効率的な運用等 っており、 による利用の促進を図 医療の質の向上に 今後は三沢 関係医療機 プレスリ 治療再開



放射線治療の最先端であるトモセラピ-



山 端 博 (市民連合クラブ) 博

市 令和 歩道の設置を含め整備を進め 道前谷地6号線 7 年度に着工予定 整備スケジュー の

ルは

容やスケジュールは。 号線の整備に関する内 県道三沢十和 市道前谷地6

コミュニティ推進協議 東地区の学区連合会、 いる状況です。また、 とから事故が発生して 路幅員が十分でないこ 通量が非常に多く、道 田線へ向かう車 一両の交

側 2 • 1メート です。 と考えています。 整備を進めていきたい 者等の安全確保のため 渋滞! 75メートルの計 ル 整備内容は。 路肩が両側 車道が片 和や歩行

予定しています。 5・5メート 幅10メートルの整備を ルの歩道を設置し、 て東側に2・5メー ル、そし 全

あり、

安全対策の必要

会からも拡幅の要望が

難しいとの回答でした。 行 係機関と現地立会いを に警察、 あった県道三沢十和田 に対する市の考えは。 信号機を設置すること 現状では設置が 地域で要望が 地元住民、 平成30年度

度から工事に入る予定

に用地取得、 業務に着手し、

を進め、

令和7年 物件移転 その後 から調査、

測

量、

設計

今後は、

令和4年度

くこととしています。 含めて整備を進めてい の設置や橋梁の拡幅を 性が高いことから歩道

> と考えています。 関と協議していきたい が 通 今後は交通量調査 |解析を実施 可能かどうか関係機

道を設置する考えは。 部を通学路としている 市道前谷地1号線に歩 東小学校が 前谷地6号

めてから、 線の整備を優先的に進 したいと考えています。 状況を調査



合葬墓の設置

昨年10月に

で、

市道前谷地6号線を含む質問路線の位置図 南側の としています。 討を行い、 三本木霊園の敷地内と 策定した整備方針 か 所の 今年度は候補地3 緑 現 地の 地を整備 墓地エ

確認や検

リア

合葬墓の建設場所は 本木霊園内の

用開

始を目指して整備 令和6年度の供



和

ス 慈 年 和 (市民連合クラブ)

三本木霊園内の合葬墓建設場所

混合名簿を使用する学 五十音順に並べる男女 よらない、生まれ順や 形づくられるのではな 男女の優劣が無意識に は男が先、女が後で、 いかと心配だ。性別に 男女別名簿で

今後の計画は。

和5年度に工事着手・ 令和4年度に設計、 めています。その後は、 策定を完了するよう進 8月に基本構 本計画 年度内に の 八戸市は小学校 中学校ともに100 学校での導入状況は。 校が全国的に増えて 県内他市の小中 青森市は小 が 52

測量調査と基 想を策定

į

墓地エリア南側の緑地に整備

4 % 校中3校の18・8%、 況です。 11·1 %で、 中学校が9校中1 導入率です。 市では導入率が低い 人状況は、 中学校が0%の 小学校が16 その他の 当市の導 校の 状 0

を進めていきたいと考

体的に判断 これから の場面に応じて柔軟に 十分に検討した上で主 を導入する考えは。 主導して男女混合名簿 各校が実態を は、 断するべきで 教育委員会が 教育活動

していきます。 よう各校に指導、 も必要と考えています。 名簿を使い分ける発想 た教育活動を推進する の視点を大切にし ジェンダーフ

16議員が市政を問う

地域高規格道路の整備実現に向けた

要望活動を継続し 県の計画に構想路線として掲載

考えています。

都市計画道路

を継続していきたいと

ころです。

今後も整備 要望活

踏まえ、上限額を定め

想路線に掲載されたと

訪

れた組合長との話

実現のため、

動

取組の進捗状況は

雄

橋 義 (自民公明クラブ)

石

取組の進捗状況は。 路の整備実現に向けた 地域高規格道 八戸·十和田 議、

広域道路交通計画の構 に策定された青森県新 てきた結果、 備促進十和田市議員連 同盟会や高速交通網整 要望活動を行っ 整備促進期成 今年6月

の在り方は。 の一部整備が中断して いる理由と今後の整備

後は、社会状況の変化 況となっています。 により、 県の管理計画路線は協 な社会経済情勢の変化 年の人口減少など急速 費と期間が必要で、 に応じた見直しを進め、 調整を行いながら、 現在の整備状 多額の事 近 今

考えています。 を判断していきたい 画の継続、 財政状況を踏まえ、 変更、 廃 計 正

当初予算で、三本木畜 議員 令和3年度の **産農業協同組合への交** 金を提案した経緯は。 要望に

交付額を決定します。 等の内容を精査して、 時に提出される計画書 たものです。 事業開始

規模等は。 相撲場の建設

たいと考えています。 議を深め、今年度末ま ど様々な意見を頂いて は屋根の大きさや形な が妥当とされ、 で、 でに基本計画を策定し います。今後さらに協 係団体との意見交換会 建設場所は現在地 9月1日の関 規模等



全国に誇る整備が期待される相撲場

根本的原因は。

担が大きいためです。 今後の見通し

丸となった取組 営業収



戸 来 伝 (市民連合クラブ)

中央病院の累積欠損金の推移は

46億5418万円から

132億4198万円へ増加

平

成21年度以降

の

損金の推移は。 降の中央病院の累積欠 平成21年度以

の成果が出ており、

財

んでいきます。

円から令和2年度では 年度の4億5418万 損失を計上し、 益的収支では毎年度純 がグランドオープンし 132億4198万円 た平成21年度以降、 へと増加しています。 抦院事務局長 · 平成21 新病院

による減価償却費の負 建設や医療機器の購入 新病院

や診療報酬の積算など、 は。 益では病院機能の向上

政健全化法に基づく資 り組んでいきます。 確保と経費の圧縮に取 字化に向け医業収益の 続き、収益的収支の黒 消となりました。 金不足も5年ぶりに解 引き

度は39人で、ここ数年 は改善傾向にあります。 年度は28人、 降の常勤医師の推移は。 員 平成21年度以 令和3年 平成 21

理者等と連携し取り組 引き続き、病院事業管 安定的な確保が進んで 保の見通しは。 師も増えてきています。 勤医として在籍する医 おり、研修修了後に常 初期研修医 今後の医師確 . の

経営改善のため医師の確保を

内には未整備地域が数 ることが見込まれ、 線の六戸町までの直進 費と相当の期間を要す 工事を進める考えは。 市道相坂折茂 多額の 事業 市

後は交通量の動向など 多くあることから、 たいと考えています。 を定め、 を考慮した上で優先度 調整していき 今

バ ק ハラスメント調査特別委員会調査報告

調 概要

問題は 取り、 関係者から証言を聴き を明らかにするため、 整要求に関わる行為に した。 に議員が財政部署を訪 内示直後のタイミング 和3年度予算案の な 委員で協議しま 内示予算案の調 いか事実関係

の定義 態度はなくとも、 的立場にあり、 議員の行為は威圧的な ③就業環境を害する) 囲を超えて行われる、 委員で協議した結果、 の全てに該当するかを を背景とした言動であ るパワー が ②業務の適正な範 示 す (①優越的関係 ハラスメント」 職場におけ 定義に 優越

後

議 員 は、 意見や要望を 市 解決を促 課題や問 民の負託

は

役割を担う中、 べき方向性を指し示す すとともに、 題を指摘し、 ようにすることが基本 ならず、 行為は決してあっては 求行為やハラスメント 市政に届け、 うな疑いを持たれない を受け、 また、 市の進む そのよ 不当要

議決結果

告書は否決されました。 9 11 て委員会の調査報 月17日の本会議

請願 陳情

不採択となりました

「学校給食の無償化」に関する請願

みでパワーハラスメン 要性の説明があったの

行為であ

b,

本委員会

ぞれ

認識がな

連の行動から当

1

ル

やモラルを遵守し の立場で規定・ル

政発展、

ました。 ったとの であるとの

議員の行為が、

と結論、

けました。

ることが肝要です。

、ラス

メントがあっ

幸せ

の

ため、

職

概務に努 市民 0

員

の

行為はパワー

圧的な態度はなく、 たるという証言と、 ワーハラスメントに当

為は、

他意が無くとも

です。

要求と受け止められる

議員も市職

員もそれ

威 必

最終的に、

今回の行

れました。

行為は不当要求でパ

らの聴取では、

議員

踏まえれば定義に該当

しないとの意見に分か

最

初に、

関係者10

調査結果

該当するとの意見と、

双方に優越的な関係は

当事者の証言を

新たに受理し、継続審査となりました

・日米地位協定の抜本的見直しに関する請願

令和3年第4回定例会の開催予定

11月30日火 本会議(開会) 10日金、 13日(月) 12月15日(水) 本会議(閉会)

※会議の開始はいずれも午前10時からです。 ※各常任委員会の開催予定日は未定です。

※日程は変更になる場合があります。

①コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方税 財源の充実を求める意見書

意見書を提出しました

②2021 年産米の米価下落の対策を求める意見書 (※②は県や市に対し、要望書も提出しています)

総務文教常任委員会 所管事務調査報告

- コロナ禍における避難所の開設方法と備蓄品 の保管状況について(こまかいどーむと旧地 域包括支援センターを現地視察
- 備蓄品が不足すれば避難所へ配送することに なるので、緊急時には対応できるように、また 携帯電話などの充電や、自動販売機の更新時は 災害救援用にするなど、避難所の電源事情も考 慮するようにしてほしいと意見集約しました。

ます。米価が過去最大の

に対する要望を頂いてい 大防止と経済活動の両立

民

の皆様から感染拡

後

記

下げ幅となり、市議会で

意見書を提出いたしまし は国に対し対策を求める

会だより編集委員会 副委員長 委員長 員 斉藤 笹渕 櫻田百合子 峰尚

議会は、 とを期待しています。 も明るい希望が持てるこ り戻すとともに、少しで 皆様が少しでも日常を取 組んでまいります。 行機関と力を合わせ取 も早く安心できるよう 市民の皆様 山田 が

編集/議会だより編集委員会

洋子

今泉 Ш 型

コロナウイル

スのの

ます。これにより市 ワクチン接種は進んで

民の